

Vous aimez Evolène ?

Nous avons besoin
de votre soutien.

Augmentation du capital

Raison sociale	Télé-Evolène SA de siège social à Evolène, inscrite au registre du commerce (CHE-105.872.605) depuis le 23.01.1980
----------------	---

Capital-actions	Capital-actions actuel de CHF 2'198'000.00 composé de 2'600 actions nominatives d'une valeur nominale de CHF 500.00 et 898 actions nominatives d'une valeur nominale de CHF 1'000.00.
-----------------	---

Disposition	<p>Le Conseil d'administration est mandaté, par décision de l'assemblée générale extraordinaire du 11 mars 2023, pour entamer les démarches afin de pouvoir recapitaliser la société en vue de se donner les moyens de lancer les projets stratégiques définis.</p> <ul style="list-style-type: none">• La conversion des actions au porteur en actions nominatives a été effectuée par décision de l'assemblée générale extraordinaire du 23 juin 2023.• Le Conseil d'administration a fixé la période de récolte des promesses de souscription du 8 septembre 2023 au 31 mars 2024.• A l'issue de cette période, une assemblée générale des actionnaires fixera les modalités légales de la future augmentation de capital.
-------------	---

Dividendes	Aucun dividende n'a été distribué depuis la fondation de la société Télé-Evolène SA.
------------	--

Proposition relative à l'émission de nouvelles actions	<p>Le Conseil d'administration propose les modalités suivantes concernant la future augmentation de capital :</p> <ul style="list-style-type: none">• Émission d'actions d'une valeur de CHF 100.-
--	--

Evolène a besoin de ses remontées mécaniques.

La Commune d'Evolène a toujours montré un soutien sans faille durant ces dernières décennies mais souhaite que les sociétés de remontées mécaniques puissent proposer des projets concrets dans le cadre d'une offre touristique durant toute l'année, ainsi que de promouvoir les spécificités locales et d'amener des synergies entre les différents acteurs.

Le nouveau Conseil d'administration de Télé-Evolène SA a donc décidé, dans le cadre des projets prévus, de procéder à une augmentation de capital de la société afin de pouvoir donner une assise financière solide dans le cadre du futur.

Télé-Evolène SA est une société, qui exploite des remontées mécaniques et s'efforce, depuis plus de 40 ans, de proposer à la population evolénarde et aux hôtes, la seule infrastructure de transports 2 saisons de la Région avec, à la clé, un panorama à couper le souffle !

Toutefois, la continuité de son exploitation est devenue difficile, étant donné la vétusté du télésiège mais est une nécessité dans le cadre de la survie de l'économie touristique du Haut Val d'Hérens.

Aujourd'hui, nous sommes porteurs d'un projet de développement 4 saisons et de modernisation de notre offre.

Le Conseil d'administration
Télé-Evolène SA

Devenez actionnaire et participez au développement de notre région.

Vous êtes déjà actionnaire

Vous pourrez souscrire à de nouvelles actions au prix de CHF 100.- par action

Vous souhaitez devenir actionnaire

Venez rejoindre un acteur important du tourisme du Haut Val-d'Hérens en souscrivant des actions

Le nouveau Conseil d'administration

Un nouveau Conseil d'administration de Télé-Evolène est en place depuis décembre 2022. Il est composé de personnes motivées et issues de milieux complémentaires.



Jean-Yves RUMPF

Président du Conseil d'administration

Age : 56 ans

Entrepreneur et fondateur Rumpf SA
(chauffage, couverture, sanitaire)



Fabrice FOURNIER

**Administrateur et secrétaire du
Conseil d'administration**

Age : 54 ans

Directeur, responsable Compliance &
Conformité Banque Cantonale du Valais



Andres GIMENEZ

Administrateur

Age : 38 ans

Géologue et responsable des constructions
Commune d'Evolène



Hadrien EGGS

Administrateur

Age : 39 ans

Hôtelier – Propriétaire de l'hôtel Eden



Fabrice METRAILLER

Administrateur

Age : 49 ans

Restaurateur – Propriétaire de la
Taverne Evolénarde



Patrick SIERRO

**Administrateur et représentant
Commune d'Evolène**

Age : 57 ans

Vice-président de la Commune d'Evolène

Comptes annuels

(01.07.2021 au 30.06.2022)

COMPTE DE RÉSULTAT	CHF	BILAN	CHF
Recettes transports	513'089	Actif circulant	69'716
Recettes restaurants	232'415	Actif immobilisé	787'002
Autres recettes	35'036	TOTAL DE L'ACTIF	856'718
TOTAL PRODUITS	780'540	Fonds étrangers à court terme	738'692
Charges transports	-825'916	Capitaux propres	118'026
Charges restaurant	-199'730	TOTAL DU PASSIF	856'718
Autres charges	-242'388		
TOTAL CHARGES	-1'268'034		
Produits et charges extraordinaires	-544'821		
Subvention communale	400'000		
Charges/produits hors-période	76'104		
Intérêts et impôts	-23'590		
CASH-FLOW	-579'801		
Amortissements	-151'554		
RÉSULTAT	-731'355*		

*Ce montant comprend la provision de 544'821 qui a été comptabilisée suite au détournement de fonds dont a été victime la société.

Ces comptes ont été révisés par l'Organe de révision, la fiduciaire FIDAG SA, selon le rapport du 10 novembre 2022. Lors de l'assemblée générale du 11 décembre 2022, il a été décidé de clôturer dorénavant les comptes au 31 décembre. L'exercice 2022-2023 comptera ainsi 18 mois (du 01.07.2022 au 31.12.2023).

Concernant la saison d'hiver 2022-2023, une augmentation du nombre de personnes transportées a été enregistrée, de l'ordre de + 9.6 %. La saison d'été 2023 se déroule de manière très satisfaisante.

Le nouveau Conseil d'administration a mis en œuvre plusieurs mesures d'assainissement concrètes dès l'hiver 2022-2023 (personnel sur appel, optimisation de l'exploitation, offre élargie en été, plan de trésorerie mensuel).



Evolution de la société

Le domaine skiable de Lannaz-La Meina a ouvert en 1981 avec la construction d'un télésiège fixe 2 places et de 2 téléskis. Le domaine propose 42 kilomètres de pistes desservies par 4 remontées mécaniques (3 téléskis et 1 télésiège) entre 1'400 mètres et 2'700 mètres d'altitude.

Le télésiège de Lannaz-La Meina fonctionne l'hiver, mais également l'été. Le parking est gratuit au départ du télésiège à Lannaz. À l'arrivée se trouve le restaurant de Télé-Evolène avec une ambiance alpine et une terrasse qui propose une vue imprenable sur 3 des 5 sommets de la Couronne Impériale (Dent-Blanche, Weisshorn et Zinalrothorn) et le Cervin. Le lieu est idéal pour le départ de nombreuses randonnées.

Etat des lieux

Les infrastructures de base (télésiège + restaurant) seront bientôt quinquagénaires :

- Coûts de maintenance toujours plus importants
- Investissements très lourds à effectuer sur le télésiège à court terme
- Bien que le charme de notre télésiège offre la possibilité d'apprécier le paysage alpin et sa faune (marmottes l'été et chamois l'hiver), les inconforts d'une structure vieillissante se font ressentir de plus en plus ayant un impact sur la fréquentation• Temps de montée de près de 20 minutes
- La forte demande à laquelle est confrontée notre restaurant nous montre les limites de sa capacité d'accueil. Sa structure doit être renouvelée afin d'améliorer son attractivité
- La clientèle ne considère pas Télé-Evolène comme une destination de choix

Contexte commercial

La saison d'été 2022 a été réjouissante au niveau des montées et de l'activité du restaurant :



La saison d'hiver 2022-2023, malgré le manque de neige pour les premières semaines et une durée d'exploitation raccourcie de 10 jours, a été excellente :



Selon une étude menée par l'Observatoire valaisan du tourisme, une personne qui emprunte les remontées mécaniques génère un chiffre d'affaires d'env. 100.- par jour pour l'économie locale, soit CHF 2'700'000 pour la saison 2022-2023 pour Télé-Evolène.

Les perspectives pour l'été 2023, avec notamment une offre de prestations améliorée, sont réjouissantes.

*10 jours d'exploitation en moins vs 2021/2022 (+9.6% sur la saison ou 22.5% par journée d'ouverture)



La situation actuelle

Un sondage réalisé en février 2023 auprès de 800 utilisateurs des remontées mécaniques, nous montre que notre domaine reste très attractif pour les familles grâce à la qualité des pistes, son exposition au soleil et le panorama offert. Le tout dans un cadre très proche de la nature. Bien que le côté vintage de nos installations plaît à une partie de notre clientèle, leur modernisation reste une demande de la majorité.

Evolène reste une destination privilégiée par les passionnés de la nature et du patrimoine, avec plus de 1'200 bâtiments classés à l'inventaire du site bâti sur son territoire. Également, sa richesse culturelle reconnue par des milliers de visiteurs qui viennent chaque hiver célébrer des traditions comme le carnaval ou qui viennent danser au rythme du folklore national et international grâce aux CIME, un des festivals alpins les plus importants d'art et de danses traditionnelles qui regroupe des groupes venus des 5 continents au mois d'août tous les deux ans.

Les mesures d'assainissement

Le nouveau Conseil d'administration a instauré un plan de trésorerie dès novembre 2022, en collaboration avec FIDAG. Toutes les poursuites et les créanciers 2021-2022 ont été réglés. Sur le plan opérationnel, Télé-Evolène a pris la difficile décision de ne pas exploiter le téléski des Arpillés pour l'hiver 2023, d'optimiser les opérations de minage et d'introduire un modèle de rémunération à l'heure et sur demande pour la grande majorité du personnel. Enfin, pour stimuler l'activité pendant la saison d'été, l'offre a été dynamisée avec des initiatives telles que les brunchs du dimanche, les happy hours du samedi, des concerts le week-end et des descentes en MountainCart. La situation financière de la société reste toutefois difficile.



**Magic
Pass**

Télé-Evolène fait partie avec l'Espace Dent-Blanche du Magic Pass. Ce forfait illimité dans plus de 69 stations a généré un engouement populaire pour la pratique du ski. Les clients sont de plus en plus nombreux avec 164'700 abonnements vendus pour la saison 2022-23, une hausse de 17% par rapport à la saison précédente. Télé-Evolène fait partie de cette dynamique et doit pouvoir fidéliser cette clientèle en été comme en hiver.

Les projets en cours

Un nouveau départ pour la société et la région.

Infrastructures



Télesiège (2023-2024)

Remplacement de tout ou partie du câble afin d'assurer une exploitation en toute sécurité pour les prochaines années dans la perspective du remplacement par une télécabine.



Restaurant (2024-2025)

Mise aux normes par une réfection totale, mise en valeur des produits du terroir dans un environnement exceptionnel et un service de qualité.



Télécabine (dès 2025-2026, sous réserve des autorisations)

Offre d'un moyen de transport moderne et sécurisé y compris pour les personnes à mobilité réduite ainsi qu'une alternative à mobilité douce pour l'accès à l'alpage et le transport des marchandises.

Temps d'accès au domaine divisé par trois (7 minutes contre près de 20 minutes avec le télesiège), accès au sommet des pistes en moins de 45 minutes de Sion !

Démarches en cours



Offre 4 saisons

Aménagement d'espaces ludiques pour les enfants et amélioration de l'offre hors hiver afin d'ouvrir de nouvelles perspectives.



Environnement

Mise en valeur d'un véritable site de randonnées pédestres dans la région tout en respectant la nature.



Autres démarches

Discussions en cours avec le WWF et la Fondation pour la protection du paysage afin de déterminer de mesures de compensation dans le cadre du projet du Télécabine.



Modernisation de l'image de la société

La société souhaite moderniser son image et revoir entièrement ses outils de communication. Le lancement d'une nouvelle identité visuelle, la création d'un site internet, la communication régulière au travers des médias sociaux font partie des objectifs. Il s'agit de mettre en avant les forces et de présenter une offre 4 saisons attractive.



Justification des projets

Aspects économiques

- L'orientation « 4 saisons » est une véritable nécessité dans les régions alpines et montre des premiers signes positifs
- Les coûts d'exploitation de la télécabine sont inférieurs à ceux du télésiège
- Le projet permettra de baisser le soutien à l'exploitation pour la commune d'Evolène
- Le projet apportera d'importantes retombées pour l'économie et l'emploi de la région (à terme à 7 millions de francs par année)
- Lits marchands existants et projets de lits chauds (sous-exploitation de la capacité d'hébergement)
- Le projet permettra de valoriser les bâtiments et les appartements de la région
- Marketing Magic Pass (164'700 abonnés)

Synergie et complémentarité

- Intégration complète dans le concept d'Espace Dent-Blanche
- Offres complémentaires avec les domaines skiables d'Arolla et de La Forclaz

Environnement

- Mise en place d'une véritable mobilité douce
- Revalorisation des sentiers pédestres (bisse de la Meina)
- Mise en valeur des sites de Lannaz et Chemeuille
- Projets respectueux de la faune et de la nature
- Projets s'inscrivant dans les lignes directrices données par la Commune d'Evolène

La souscription

LE COÛT DES PROJETS

CHF

Télesiège : travaux d'entretien et remplacement du câble	100'000
Restaurant : mise aux normes, modernisation et sécurisation	1'750'000
Offre 4 saisons : aménagements divers dont espace enfants	100'000
Environnement : aménagement et valorisation des sentiers	100'000
Communication : modernisation de l'image de la société	50'000
Nouvelle télécabine : remplacement du télesiège par un télécabine à 8 places	9'700'000

TOTAL

11'800'000

LE FINANCEMENT

CHF

Budget des différents projets (yc. nouvelle télécabine)	- 11'800'000
Prêt NPR sans intérêt (caution commune, Canton et Confédération)	900'000
Prêt bancaire	1'600'000
AUGMENTATION DU CAPITAL-ACTION	6'200'000
Augmentation du capital-actions – Participation Commune	3'100'000



Offrons ensemble un avenir à Télé-Evolène

La société Télé-Evolène participe à la vie touristique, sportive et sociale depuis plus de 40 ans. Une nouvelle équipe a fort heureusement repris la gestion suite aux récents détournements de fonds et nous les en remercions. Toutefois, aujourd'hui, une recapitalisation est la seule solution possible pour donner des perspectives à la société et permettre à ses projets de se réaliser.

Les projets de remplacement du télésiège et de rénovation du restaurant s'inscrivent dans les lignes touristiques de la commune d'Evolène. En effet, notre destination a besoin de maintenir et de développer l'existant – et notamment nos infrastructures – afin de continuer à valoriser nos atouts principaux que sont l'authenticité, les traditions et la nature. Sans aspirer à un tourisme de masse, nous devons néanmoins développer la branche touristique de manière à accroître l'attractivité de la région et à permettre des apports économiques suffisants pour nos prestataires locaux. Les remontées mécaniques constituent ainsi un maillon indispensable de notre économie.

La commune d'Evolène souhaite contribuer au renouveau des sociétés de remontées mécaniques de l'Espace Dent-Blanche. Mais les contributions publiques ne suffiront pas. Un soutien financier de toutes et tous est indispensable à la survie de l'exploitation de Télé-Evolène. Afin qu'une liaison câblée sûre et confortable nous permette encore durablement d'accéder à Chemeuille, hiver comme été, et de nous épanouir sur ces pistes et chemins que nous aimons tant, au cœur du Val d'Hérens. C'est maintenant ou (plus) jamais.

Virginie Gaspoz

Présidente de la Commune d'Evolène

**Mettre à disposition aux résidents
et aux hôtes un espace de loisirs
et des retombées économiques
dans la région pour les
30 prochaines années.**

Positionner Evolène comme **un site de montagne
4 saisons** proche de la plaine avec des
infrastructures de qualité.



Télé-Evolène SA
Route de Comba Louve 2
1983 Evolène

+41 (0)27 283 10 80
www.evolene-region.ch
info@tele-evolene.ch

